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令和６年第４回城陽市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
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一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

12月 17日（火） 

（１）田 中 智 之 

（２）乾   秀 子 

（３）谷   直 樹 

質問方式② 

12月 18日（水） 

（４）平 松   亮 

（５）上 原   敏 

（６）澤 田 扶美子 

（７）善 利   誠 

（８）藤 田 千佐子 

12月 20日（金） 

（９）土 居 一 豊 

（10）若 山 憲 子 

（11）並 木 英 仁 

（12）相 原 佳代子 

（13）奥 村 文 浩 

12月 23日（月） 

（14）語 堂 辰 文 

（15）本 城 隆 志 

（16）西   良 倫 

（17）宮 園 智 子 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 
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発言順序 １ 質問者 田 中 智 之 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①東部丘陵地中間エリアについて ○東部丘陵地中間エリアをどのように整備するのか 

○慶山市を訪問して感じたことについて 

○城陽版ユニコーンパークの設置について 

○中間エリアの整備方針について 

防災 ①避難所の設備・運営について ○避難所のトイレについて 

○避難所の医療体制について 

○宿泊型避難訓練について 

福祉 ①本市の福祉環境について ○介護サービスを維持する上で必要な支援とは 
○昨今の情勢を踏まえ求められる子育て支援とは 

 

発言順序 ２ 質問者 乾   秀 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

環境 ①温室効果ガス削減と市庁舎・公共

施設の照明のＬＥＤ化について 

○前地球温暖化対策実行計画終了後の評価と課題について 

○市内で太陽光発電を活用されている割合について 

○市の温暖化対策に係る補助金の内容と活用状況・実績について 

○第５期城陽市エコプランにおける温室効果ガス削減目標と取組につい

て 

○市庁舎や公共施設の照明のＬＥＤ化の考えについて 

○ＬＥＤ化計画としての具体的な内容について 

福祉 ①音声コードＵｎｉ－Ｖｏｉｃｅの

導入について 

○市民サービスにおけるユニバーサルデザインの考え方について 

○視覚障がい者や文字認識がしづらい方の文字情報取得のバリアフリー

の現状について 

○情報アクセシビリティーを高める音声コードＵｎｉ－Ｖｏｉｃｅ導入

の考えは 

保健 ①ＨＰＶワクチンキャッチアップ接

種の状況について 

○３年間で何人が接種し、対象者の何％になるのか 

○2025年度に市独自の無料接種を実施する考えは 

○中学生が保護者と一緒に女性特有のがんや女性の健康について学ぶ機

会を持つことについて 
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発言順序 ３ 質問者 谷   直 樹 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

地域整備につい

て 
①空き家対策について 

 

○空き家の利活用における具体的な施策は現状どうなっているのか 

○空き家対策における補助金制度の現状と新たな補助金創設の考えは 

○空き地、空き店舗への対応は 

②ＪＲ長池駅周辺整備について ○ＪＲ長池駅南側整備計画と先行取得地の活用について、暫定利用の実

証実験結果を踏まえてどのように整備していくのか 

○東部丘陵地の最寄り駅であるＪＲ長池駅周辺整備は、まずはプレミア

ム・アウトレット開業に併せて進めるべきでは 

○駅前の利点を活用して地域多機能交流センターを設置しては 

地域活性化につ

いて 

①補助金について ○補助金の概要と現状について 

○補助金の効果と成果について 

○補助金の運用と課題について 

○補助金の今後の方向性について 

 

発言順序 ４ 質問者 平 松   亮 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

総務 ①市民に寄り添うＤＸの推進につい

て 

○窓口業務のＤＸの現在地について 

○オンライン申請のできる手続きについて 

○市民サービスに直結するＤＸの今後について 

防災 ①防災施設や資機材について ○最近の傾向について 

体育館空調整備 ①小・中学校体育館における空調シ

ステムについて 

○導入手法の検討状況について 

○導入スキームについて 
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発言順序 ５ 質問者 上 原   敏 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

教育 ①児童・生徒の放課後の過ごし方に

ついて 

○児童・生徒が放課後も校内に残って過ごすことへの考えは 

○下校指導はいかに行っておられるか。考え方・方法・内容の確認 

②読書教育について ○読書の重要性の認識と、読書教育の取組状況 

③学校施設・資源の有効活用につい

て 

○図書室の利用可能時間を拡大し、放課後の読書や自習の場として活用

できないか 

○課題・懸念事項は何か 

公共施設の環境

充実 

①公共施設の位置づけの確認につい

て 

○市民にとって、どのような場であって欲しいと考えているか。気軽に

集える場であって欲しいとの認識でよいか 

②公共施設のＷｉ－Ｆｉ環境につい

て 

○文化パルク・各コミセン・子育て支援センター・男女共同参画支援セ

ンターといったような公共施設のＷｉ-Ｆｉ環境の現状について 

○今後、よりＷｉ－Ｆｉ環境を整備・充実させて、さらに人が集いやす

い施設にしてはどうか 

 

発言順序 ６ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市政の現況につ

いて 

①高齢者や子育て世代に特化した施

策の推進状況 

○スマートフォン講習会の成果と市窓口への高齢者向けサポーター導入

の検討 

○独り暮らしで 75歳以上の高齢者の現況 

○出産前後の一時預かりといったこども誰でも通園制度の状況 

○学童保育の外部委託の状況と保護者要望の有無 

②地域交通・防犯 ○市北西部から、市役所・保健センター・子育て支援センター行きのバ

ス運行 

○市内空き家の状況把握と対応 

③市民提案の紹介と市の見解 ○防災リュックのサブスクリプション（一定期間利用するサービス）事

業 

○木津川河川敷特区の申請（やすらぎの水辺） 
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発言順序 ７ 質問者 善 利   誠 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

教育について ①障がいのある生徒に対する合理的

配慮について 

○学校生活における合理的配慮について 

②障がいのある保護者、高齢の保護

者に対する合理的配慮について 

○学校行事における保護者への合理的配慮について 

③学校現場でのパワースーツの活用

について 

○パワースーツ活用の現状と効果は 

○今後の展望と課題について 

④教育メタバースについて ○メタバースの利用の現状と効果は 

○学校・家庭との関係について 

○メタバースの内容・機能のバージョンアップについて 

○今後の展望と課題について 

⑤夜間中学について ○対象と考えられる人たちの現状について 

○夜間中学の必要性について 

○今後の方針について 

福祉について 

 

①認知症対策について ○新しい認知症観について 

○認知症の現状について 

○認知症検査の必要性について 

○今後の方針について 

 

発言順序 ８ 質問者 藤 田 千佐子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①移動等円滑化の促進に関する基本

方針に基づくＪＲ城陽駅バリアフリ

ー化の整備について 

○令和７年度におけるＪＲ城陽駅バリアフリー化に伴う駅前公衆トイレ

の改修工事の設計及び進捗状況について 

子育て政策につ

いて 

①第３期子ども・子育て支援事業計

画と支援施策に係るアンケート調査

の結果を受けて 

○本市の子育て支援政策の柱とは何か 

○市民のニーズから見える課題について 

○給食（食育）の位置づけについて 

○国の動きを受けた方針について 
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発言順序 ９ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市民サービス ①ＤＶの被害者保護について ○ＤＶ等支援措置の内容は 

○ＤＶ被害者からＤＶ等支援措置の申出があった場合の市の対応は 

防災 ①マイ・タイムラインについて ○市民が早期避難するためのマイ・タイムライン作成進捗状況は 

○浸水地域の市民が避難のスイッチが入る情報提供は 

②避難所開設について ○避難所となる施設の鍵の開錠は避難所開設要員なのか 

健康 ①指定介護予防サービスの介護報酬

について 

○今年４月の改定で運動機能向上加算はどのようになったのか 

○改定が運動機能向上を重視している小規模事業所の経営への影響は 

②有機フッ素化合物について ○有機フッ素化合物の人体への影響は 

○本市の地下水の有機フッ素化合物の検査結果と数値は 

 

発言順序 １０ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

上下水道 ①上下水道の包括委託について ○職員体制について 

○施設整備について 

○包括委託の検討について 

②地下水（自己水）について ○府営水と地下水の割合31：69について 

子育て支援につ

いて 

①子育て支援医療費の拡充について ○子育て支援医療費の現状について 

○18歳までの子育て支援医療費の拡充について 

○京都府の動きと費用について 

介護予防につい

て 

①ゴリゴリ元気体操の拡充について ○ゴリゴリ元気体操の目的と現状について 

○ゴリゴリ元気体操の支援拡充について 
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発言順序 １１ 質問者 並 木 英 仁 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

福祉 ①マイナ保険証について 

 

○メリット、デメリットは 

○登録方法、使用方法は 

○啓発、広報計画は 

○今後の展開、活用は 

②インフルエンザ予防接種について 

 

○フルミストとは 

○フルミストの市内での実施は 

○フルミストに対する市の見解は 

生活・環境 

 

①蛍光管生産中止について ○市民への告知、啓発計画は 

○市の施設のＬＥＤへの入替え計画は 

○自治会館や集会所への入替えに対する補助は 

○廃棄物処理（蛍光管・照明機器）について 

防災 ①水防用ポンプについて ○設置の現状は 

○土地改良区管理ポンプの故障について 

○今後についての市の見解は 
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発言順序 １２ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

学校教育の充実

について 

①出生数の減少が義務教育に与える

影響は 

○出生数の減少が児童・生徒数に如実に影響しているが、義務教育にお

ける今後の課題について市の見解は 

②新教育委員会制度の下、児童・生

徒の問題行動と解決に向けて 

○新教育委員会制度の下、児童・生徒の問題行動と解決に向けて、児

童・生徒への指導と保護者対応、教育委員会と学校現場との連携はどの

ように行っているか 

③言語能力の育成について ○学習の基盤になる言語能力の育成について 

④義務教育におけるプレコンセプシ

ョンケアの学びについて 

○全ての児童・生徒がより健康に生活できるようプレコンセプションケ

アの推進について 

⑤教員の働き方について ○教員の残業時間とクラブ活動指導について 

⑥通学路の安全対策について ○防犯カメラの設置について 

福祉先進都市の

推進について 

①市の世帯構成の推移と課題につい

て 

○市の世帯構成の推移について 

○単独世帯増加による影響は 

○三世代近居・同居施策の強化について 

○公民連携の交通施策の強化について 

市財政の考え方 ①財政運営について ○経常収支比率からも厳しい財政運営であるが、潤沢に歳入が増えるま

での財政運営を具体的にどのようにしていくのか 

 

発言順序 １３ 質問者 奥 村 文 浩 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防犯 ①防犯について ○トクリュウと呼ばれる闇バイト事件の報道から、市民の不安が広がっ

ているが、その対策について 

○防犯カメラについて 

健康 ①健康増進のための施策について ○健康維持増進のためのまちづくりについて 

○健康づくりの補助事業について 

通学路の安全 ①通学路の安全について ○通学路の安全確保のための塗装について 

○通学路の安全対策への考え方について 
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発言順序 １４ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢

について 

①東部丘陵線整備事業について ○事業の進捗が遅れている理由について 

○開通、供用の見通しについて 

○事業費の積算根拠について 

②本市の水道事業について 

 

○将来の水道事業について 

○自己水の充実について 

○包括的民間委託（ＰＰＰ３.５）の見直しについて 

③環境汚染の防止について ○土壌・地下水の汚染対策について 

○市内のＰＦＡＳの検出について 

○公共施設への太陽光発電設備の設置について 

教育行政につい

て 

①小・中学校の施設整備について ○全ての特別教室への空調設備の設置について 

○体育館の空調設備設置の進捗について 

 

発言順序 １５ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

公職選挙法の解

釈について 

①衆議院議員総選挙における違法行

為の確認 

○インターネットの利用はどこまで許されるのか 

○政党ポスターの掲示について 

奥田市長の政治

姿勢について 

①市長誕生までの経過と実績につい

て 

○サッカーグラウンド（スタジアム）を亀岡市に設置されたことの残念

さを伺いたい 

②市長のジャンプと言う仕上げとは ○文化パルク城陽の今後について 

○鴻ノ巣山運動公園（ロゴスランド）の今後について 

③市長のパワハラ発言の確認 ○役所、企業、団体、学校の長またはそれに次ぐ人の発言は指導や助言

では済まない流れになっている 

○市長と市議の立場、関係をどう考えるか 

○文章や団体での発言に新聞記事にも掲載されたことやＳＮＳにおいて

も不適切事項と判断されている事例が多いが、ご理解されているか 
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発言順序 １６ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

住民要望から ①近鉄寺田駅西口の整備について ○何をどうしようとしているのか、いつ終わるのか 

○住みやすい地域づくりと、駅前商店街の今後の振興策について 

○バス停もない西口ロータリーは、このままなのか 

②暮らしの道路の拡充について ○京田辺市、八幡市、大阪や京都方面に行くとき、暮らし直結であるの

に有料。無料にすべきでは 

③古川橋の橋歴板設置の進捗につい

て 

○あと３か月と少しで年度が替わるが、ここまで遅れた理由について 

危機防災につい

て 

①木津川の堤防決壊、２つの天井川

の水のあふれに対応した垂直避難に

ついて 

○最近の防災訓練、参加率から検討した課題について 

○早期の立退き避難区域内にある府立西城陽高校や西城陽中学校、北城

陽中学校、４つの小学校を水害緊急時の避難場所にすることについて 

②防災倉庫、避難訓練、市の計画に

ついて 

○水害に対応した防災倉庫の設置、整備について 

○想定浸水深表示板、今後の設置増の計画について 

公共交通につい

て 

①古川地域の住民への便利な移動手

段の確保について 

○古川地域の住宅地と市役所、文化施設、病院を結ぶバスや乗合タクシ

ーの運行ルート案の提示について 

 

発言順序 １７ 質問者 宮 園 智 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

健康について ①健康マイレージ事業について ○市が考える健康の概念とは 

○直近３年の利用者数と男女比や年齢層は 

○ウオーキングアプリの参加者の反応 

○アプリの利用方法をＱ＆Ａ方式でホームページに掲載の考えは 

スポーツのまち

城陽について 

①若年層の体力について ○本市の近年の小・中学生のスポーツテストの結果は 

○京都府との比較は 

②バスケットゴール設置について ○公園にバスケットゴール設置は可能なのか 

○令和７年度からの市民体育館改修に伴い野外にバスケットゴールを設

置する考えは 

 


